

dada. Pensamos con verdadero pavor en que puede llegar el momento que, consumado el atropello de nuestro derecho, las aguas del Tajo, mermadas en el tramo donde son más necesarias por ser donde se diluyen los vertidos de Madrid, faltas de esos seiscientos o mil millones de hectómetros, lleguen a nosotros como una auténtica cloaca a cielo abierto que arruine totalmente nuestros campos, contamine el medio ambiente y nos obligue —como decía con palabra certera el doctor del Pozo en la Mesa Redonda celebrada en Talavera— a que “nuestros hijos tengan que emigrar en la misma dirección que emigren las aguas de nuestro río”.

Que cada toledano, que cada talaverano o de cualquier otro pueblo o ciudad afectados, tome conciencia de esto y se disponga a obrar en consecuencia. Si todos unánimemente dejamos oír nuestra voz, pudiera ser que el desastre que nos amenaza no se realizara, porque no pedimos nada que sea injusto. No pedimos que los murcianos o levantinos nos den nada suyo. Solamente pedimos que no nos quiten, con la intervención de quienes por gobernarnos a todos están obligados a medirnos con el rasero de la justicia, lo que es nuestro y no queremos de ninguna manera ceder a nadie.

E. MARTINEZ

Mesa redonda sobre el Trasvase en Talavera

LA OPINION PUBLICA EMPIEZA A MANIFESTARSE

La mesa redonda sobre el trasvase convocada por el Ayuntamiento para el lunes a las ocho de la noche, concluyó a las once. Participaron junto con los diputados Díaz Marta, del PSOE, y Gonzalo Payo Subiza, de la UCD, los técnicos J. Herrera, J. Ignacio Mesa, Sánchez Candelas y J. Luis Conde, de Toledo, y los talaveranos Antonino Salazar, Del Pozo y González Madrid. En el salón de actos de la Casa de la Cultura había unas 300 personas. Si exceptuamos la brillante intervención del director del Centro de Demostración Sanitaria, nada nuevo se aportó al tema sobre lo dicho en Toledo en una mesa redonda similar que este periódico reseñó abundantemente.

Si acaso, al concluir la mesa redonda sobre el trasvase en Talavera, quedó mucho más matizada que en Toledo la necesidad de salir a la calle si es preciso, pues, al parecer, es el único medio que nos queda a los toledanos para defender nuestros propios derechos. Al mismo tiempo se va abriendo camino la idea de

que cualquier manifestación de tipo público, para que no sea contraproducente, debe ser preparada con cuidado en toda la provincia.

En la mesa redonda no se decidió —sus finalidades son otras— cuáles han de ser los métodos para preparar esa manifestación que se ve necesaria. Los partidos políticos, al menos los grandes, son muy cautos a la hora de tratar este asunto. Sin su contribución, sin que cursen órdenes de machacar este problema en barrios, pueblos y células capilares va a ser difícil una organización eficaz y una concienciación popular a gran escala que, ciertamente, no precisa de tanto dato como se dio en la mesa redonda del pasado lunes.

Aportación talaverana

Abierta la mesa redonda con un excursus histórico sobre el trasvase, del médico J.I. Conde, se fue cediendo la palabra a los varios componentes de la mesa. Conde, que hizo de moderador, tuvo la habilidad de dar la palabra en primer



La Presidencia de la Mesa Redonda sobre el Trasvase, celebrada en Talavera.

"MAYO"

Agencia Oficial de la
Propiedad Inmobiliaria

c/ Dos de Mayo, 4, 2.º dcha. Teléfono 80 07 54
TALAVERA DE LA REINA

c/ T. del Castillo, 4, 2.º Telf. 215 - OROPESA

COMPRAS - VENTAS - TRASPASOS - ALQUILERES
CHALETES - LOCALES COMERCIALES - NAVES -
SOLARES - HUERTAS - FINCAS - PISOS DE TODOS
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION
Y CON CALEFACCION.

PARCELAS DE 2.500 m2. EN ADELANTE

"Visítenos, no perderá el tiempo"



El Dr. del Pozo que tuvo una brillante intervención al exponer los peligros sanitarios del Trasvase.

lugar a las personalidades talaveranas que habían sido invitadas.

La intervención de Antonino Salazar, hombre de leyes, fue muy sencilla. Primero demostró que el Tajo pertenece a la esencia de la personalidad de la provincia, añadiendo que nadie puede renunciar ni perder su propia identidad so pena de traicionar el legado más profundo que nuestros mayores nos dejaron. A continuación enunció tres principios generales de derecho: vivir honestamente, dar a cada cual lo suyo y no dañar a los demás. Según Antonino Salazar, con el trasvase se quebrantan los tres, uno por uno. No fue honesto el modo con que se arrebató el Tajo a la provincia, porque se acalló cualquier señal de protesta en contra del mismo. No se da a cada cual lo suyo, porque el Tajo es de los toledanos por razones físicas: pasa por sus tierras, forma parte de su territorio y pertenece a su misma entraña. Con el trasvase, finalmente, se están dañando los derechos de las

cuatro provincias afectadas. La conclusión del orador fue sencilla: el trasvase es una agresión; debemos defendernos.

El director del Centro Sanitario, doctor del Pozo, empezó trazando un cuadro sanitario de la zona. En el último trimestre, dijo, se han dado 2.512 casos de enfermedad debidos a transmisión dídrica. Teniendo en cuenta solamente la población de la zona, es probable que el 16 por ciento de las enfermedades tenga el agua por origen. Es un dato escalofriante.

Para el año 2.000 —continuó diciendo el doctor Del Pozo— la zona centro tendrá 8 millones de habitantes. El gran problema será dar de beber a todas estas personas. Será precisos todos los caudales que ya tenemos, y habrá que aprovechar aguas de escurrentía, además de ser preciso el embalsamiento. La consecuencia más inmediata es que los residuos irán a unos cauces sin agua y no podrán ser diluidos.

Las plantas depuradoras no son una solución para el mañana. Existen tres tipos de depuración: la primaria, que elimina los sólidos; la secundaria, con digestión de fangos, y la terciaria, que eliminaría los productos tóxicos. Hoy por hoy, la depuración terciaria no se ha logrado obtener con resultados satisfactorios.

El doctor Del Pozo, muy excéptico en cuanto a la rentabilidad de las depuradoras, concluyó su parlamento afirmando que de trasvasar las aguas del Tajo hacia Levante “nuestros hijos tendrán que emigrar en la misma dirección que emigran las aguas”.

La intervención del director de Maestría Industrial, González Madrid, expuso solamente dos ideas generales sin análisis detallado. Afirmó que los cauces de los ríos son los lugares naturales donde se asientan las industrias. Añadió a continuación que la zona carece de industria. Y concluyó que necesitamos industrialización, cosa que será imposible si nos sustraen el agua.

Las demás intervenciones —magníficas intervenciones— las conocen nuestros lectores. Semana tras semana estamos machacando el tema a través de resúmenes y comentarios sobre el trasvase.

Al final, pasando por alto las anécdotas, el colorido, los abandonos de la sala, las entradas, la brillantez de unos, la pesadez de otros, surgió otra nota positiva: la necesidad de crear una asociación talaverana para la defensa del Tajo. El doctor Conde afirmó que en Toledo lleva ya algún tiempo de vida una asociación parecida.

J.A. CASADO

(Fotos Rodriguez)

Su Optica en SAN FRANCISCO, 13.

Su Optico **Francisco Montero**

Adaptación de Microlentillas.

DIPLOMADO.

13

(Frente al Cine Coliseum)

pacos - TINTE

LIMPIEZA de ALFOMBRAS

ABRIGOS de PIEL, CUERO y ANTE

TEÑIDOS de Tergal y FIBRAS POLIESTER

Limpiamos todo.

● Servicio a domicilio

Teléfonos 800016 - 803068

Pedro de Valdivia, 46 - TRINIDAD, 6 - Alfares, 34